
Летний отдых детям Костромской об�
ласти обеспечим, кардинального
удорожания путевок не произойдет
за счет того, что для питания ребят
будут использовать местные продук�
ты. "Местные" одновременно озна�
чает и "свежие". Число санаториев
профсоюзов, где смогут отдыхать де�
ти, увеличивается. Будет приветс�
твоваться совместный отдых родите�
лей и детей, чтобы они могли лишний
раз пообщаться.

Об организации летнего отдыха детей
журналистам рассказали на пресс�кон�
ференции 26 мая заместитель директо�
ра областного департамента социаль�
ной защиты населения, опеки и попечи�
тельства Марина Соколова и председа�
тель комитета образования, культуры,
спорта и работы с молодежью админис�
трации Костромы Аурика Дроздник. По
словам Марины Соколовой, на отдых де�
тей в регионе выделено более 200 мил�
лионов рублей из разных источников.
Доля областного финансирования —
146,5 миллиона. Расходы по оздоровле�
нию детей, находящихся в трудной жиз�
ненной ситуации, область взяла на себя:
ребята смогут отдохнуть бесплатно. 

Какова будет родительская плата в
традиционных школьных лагерях — в так
называемых лагерях с дневным пребы�
ванием? "Стоимость родительской пла�
ты составит 576 рублей", — объявила Ау�
рика Дроздник. Такие лагеря будут орга�
низованы в Костроме на базе тридцати
шести школ и двух учреждений дополни�
тельного образования.

Опыт показывает: в Костроме  дети с
удовольствием посвящают лето твор�

честву и различным увлечениям. Такую
занятость одобряют родители. Особен�
ность нынешнего лета в том, что коли�
чество профильных смен на базе учреж�
дений дополнительного образования
вырастет до 53. 

Современные школьники желают ле�
том работать. Тема вызывает большой
интерес. В экологических, ландшаф�
тных, ремонтных и социальных отрядах
летом поработают 1605 человек. Хотя
желающих больше. Но таковы возмож�
ности бюджетного финансирования,
объяснила Аурика Дроздник. 

В Костроме летним трудоустройс�
твом школьников и студентов занима�
ются в МК "Пале", телефон 31�81�98.

Для ребят это полезный опыт на всю
жизнь, потому что сотрудники "Пале"
объясняют детям, как их трудовые пра�
ва и безопасность должны соблюдаться
по закону. На модную одежду или мо�
бильный телефон ребята могут зарабо�
тать. В таких отрядах дети знакомятся,
поддерживают отношения через соци�
альные сети. А затем вновь просятся
работать вместе.

Интересная особенность нынешнего
лета: некоторые костромичи станут
учиться. Точнее, преподаватели будут
"подтягивать" их по предметам, зани�
маться индивидуально дополнительно.
Таких школьников 382 человека. 

Артем СИДОРОВ 

Публичные слушания по бюджету про�
ходят каждый год. Традиционно в них
принимают участие депутаты, предста�
вители муниципальных образований,
члены Общественной палаты, профсою�
зы и простые костромичи. Для депутатов
это хорошая возможность еще раз вер�
нуться к главному финансовому доку�
менту региона, увидеть, что было сдела�
но в прошлом году, учесть основные тен�
денции и тренды при формировании но�
вого бюджета. Представителям общес�
твенности и простым жителям города
слушания дают уникальный шанс при�
нять участие в обсуждении областного

бюджета — в комитете по бюджету, на�
логам, банкам и финансам обещали
учесть все замечания и предложения. 

Директор департамента финансов Илья
Баланин сообщил, что бюджет Костром�
ской области 2014 года был дефицитным,
но доходы превысили показатель 2013 го�
да на 8 процентов и составили 19 млрд
рублей. Из них более 13 млрд составляют
налоговые и неналоговые доходы. Тради�
ционно львиная доля расходов (больше 60
процентов) ушла на финансирование со�
циальной сферы. Больше всего средств
(свыше 5 млн рублей) было потрачено на
образование. Отрасль медицины оказа�
лась на втором месте (4 млн рублей) по
объективным причинам, потому что ряд
федеральных программ завершил свое
действие. Одним из важных итогов года
является увеличение финансирования аг�
ропромышленного комплекса больше чем
на 10 процентов. Государственный долг
области тоже увеличился и составил почти
16 миллиардов рублей, но, по словам
председателя контрольно�счетной палаты

Леонида Косопанова, не превысил вер�
хний предел, утвержденный законом о
бюджете на 2014 год. 

Первый заместитель пред�
седателя областной Думы
Алексей Ситников отметил,
что, говоря о бюджете, важно
обращать внимание на две
проблемы — как заработать
средства и как эффективно их

потратить. На этом и делался акцент при
обсуждении главного финансового доку�
мента области. Участники слушаний от�
неслись к этому со всей серьезностью,
кое�кто из общественников вел собствен�
ные подсчеты с помощью калькулятора.
Разговор получился предельно честный,
говорили как о позитивных, так и негатив�
ных тенденциях исполнения бюджета.

Председатель комитета по
бюджету, налогам, банкам и
финансам Олег Скобелкин
считает, что для подготовки
более реалистичного бюдже�
та на 2016 год следует, в час�
тности, учесть уменьшение

налогов на имущество организаций, а
также недополучение акцизов от реали�
зации ликероводочной продукции. Алек�
сей Ситников добавил, что сократить раз�
рыв в доходах и расходах поможет даль�
нейший вывод заработной платы из тени
и наращивание поступлений от НДФЛ. 

По итогам публичных слушаний были
приняты рекомендации в адрес органов
государственной власти и местного са�
моуправления. Они позволят сделать
новый бюджет, который традиционно
внесут в областную Думу уже в октябре
этого года, более эффективным. 

Екатерина МАЙ
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ММААЙЙ

О ЧЕМ ГОВОРЯТ
В Думе обсудили итоги
бюджетного года 

Во вторник, 26 мая, в Костромской
областной Думе прошли публич�
ные слушания, на которых говори�
ли об исполнении бюджета регио�
на в 2014 году. Принять участие в
обсуждении главного финансово�
го документа области могли пред�
ставители общественности.

ШКОЛЬНОЕ ЛЕТО 

сч. №193

Диагноз — «селфизм»
Недавно была на одном молодежном пат�

риотическом мероприятии, там школьники
принесли так называемую "палку для "селфи"
и активно с ее помощью фотографировались,
прицепив к ней смартфон. Да что там дети! В
Москве на Красной площади видела япон�
скую делегацию, увешанную этими самыми
палками. Все активно делали "селфи" на фо�
не Кремля. Для тех, кто не знает: "селфи" —
это снятые на камеру мобильного устройства
автопортреты, которые чаще всего потом
размещают в социальных сетях. Так вот, в
последнее время это невинное, казалось бы,
увлечение "селфи" переросло в настоящую
эпидемию. И уже есть жертвы. 

Всего за неделю в России погибли четыре
ребенка. Они пытались сделать экстремаль�
ные "селфи". Началось все 17 мая в Санкт�Пе�
тербурге. Школьник вместе с другом забрался
на крышу дома, чтобы сделать несколько фо�
тографий. После съемки приятели стали спус�
каться по пожарной лестнице. На уровне пято�
го этажа один из подростков решил сделать
оригинальное "селфи", но лестница не выдер�
жала и упала вместе с ним. Из�за полученных
травм школьник погиб. Следующая трагедия
произошла 19 мая в Хакасии. Там 16�летний
подросток разбился насмерть, сорвавшись с
горы. Двое приятелей хотели сфотографиро�
ваться на ее вершине, после съемок один из
них оступился и сорвался вниз. Буквально че�
рез пару дней, 22 мая, в Чечне 15�летний под�
росток пытался сделать "селфи", взобравшись
на бетонную ограду. Итог — одна из бетонных
плит упала и придавила юношу, он скончался
на месте. Наконец, 23 мая в Рязанской облас�
ти девятиклассник разбился, упав с железно�
дорожного моста. Подросток вместе с однок�
лассниками пришел на пикник недалеко от
моста отметить "последний звонок". Решил
сделать "селфи" рядом с высоковольтным
проводом и сорвался с высоты третьего эта�
жа. По пути в больницу скончался. Больше по�
везло 21�летней москвичке, которая ночью 20
мая при попытке сделать "селфи" выстрелила
себе в голову из травматического пистолета.
Она выжила, хотя дело дошло до реанимации. 

Вообще, технический прогресс — это очень
хорошо. Телефоны, оснащенные камерами, —
здорово. Плохо, когда люди становятся одер�
жимыми. Тогда на страницах в социальных се�
тях появляются десятки однотипных фотогра�
фий с подписями типа: "Я ем", "Я гуляю", "Я
сижу на унитазе", "Я нашел гриб". И что еще
страшнее, в погоне за оригинальным кадром
люди пренебрегают собственной безопас�
ностью. Серьезные опасения у специалистов
вызывает, например, стремление водителей
фотографировать себя за рулем, прямо во
время движения. Тэги, которыми они отмеча�
ют в социальных сетях собственные автопор�
треты, говорят сами за себя: #LookMeNo�
Hands ("посмотрите, как я еду без рук"). 

На мой взгляд, чрезмерное увлечение "сел�
фи" не способствует развитию человека как
личности. Вместо того чтобы написать пись�
мо или хотя бы просто позвонить другу, те�
перь гораздо проще встать у зеркала, сде�
лать губы "уточкой" и нажать на кнопку смар�
тфона, а потом отослать снимок адресату че�
рез Интернет. Общение с помощью изобра�
жений — следующая стадия после того, как в
нашу речь прочно вошли слова типа "ок",
"норм", "хор" и прочие убогие сокращения
интернет�сленга. 

Психологи считают, что "селфи�зависи�
мость", или "селфизм", — это диагноз, и ставят
его в один ряд с наркоманией и алкоголизмом.
Исследования показали, что чрезмерное увле�
чение "селфи" может оказать негативное воз�
действие на отношения в семье или с люби�
мым человеком, на воспитание детей, на рабо�
чую атмосферу и даже вызвать вспышки жес�
токости. Чтобы этого не происходило, навер�
ное, пора уже в школьную программу включать
специальный курс, в рамках которого педагоги
расскажут детям об опасностях, которые таит в
себе это, на первый взгляд, невинное увлече�
ние. А главное, объяснят, что нельзя рисковать
жизнью ради простой фотографии. Чтобы сов�
ременный способ самовыражения — "селфи"
не стал болезненным проявлением нарциссиз�
ма или причиной гибели. Начинаться психоло�
гическая программа может с реального заго�
ловка новостей: "Орангутанги из Великобрита�
нии научились делать "селфи". Я бы на месте
"селферов" задумалась. 

АВТОРСКАЯ КОЛОНКА

Наш сайт в Интернете www.44kv.ru

Ребята хотят не только отдыхать,
но и работать


